

## LE COMTE DE SETUBAL.

---

..... En ce moment l'ouragan redoubla de violence.

Ce n'était pas un de ces majestueux orages d'été, auxquels le roulement continu de la foudre et le rayonnement incessant des éclairs donnent une grandeur qui distrait de l'effroi qu'ils inspirent ; mais c'était une de ces tempêtes automnales, lugubres, monotones, qui n'ont qu'une voix, le vent, et qui ne font naître qu'une sensation, la tristesse.

Deux personnes se chauffaient dans une petite salle basse du presbytère de Rabasteins ; l'une était M. Simonet, curé de ce beau village ; l'autre Benoîte, sa servante.

Benoîte était accroupie dans un des coins de la cheminée ; M. Simonet, assis dans un vieux fauteuil de canne, occupait l'autre côté ; entre eux il y avait une petite table, sur laquelle on voyait tous les objets indispensables au repas d'une seule personne, et un plat de poissons frits, d'où s'élevait une vapeur tout à fait apéritive.

La pièce était éclairée par la flamme brillante du foyer, et par la lueur vacillante d'une longue et mince bougie de résine passée dans un anneau de fer qui était à l'un des angles intérieurs de la cheminée, de manière à ce que la fumée pût s'échapper avec celle du foyer.

— Eh bien ! monsieur, dit Benoîte, vous ne voulez donc pas souper ? Pour peu que vous tardiez encore, ma friture va être froide.

— Tout à l'heure, tout à l'heure, Benoîte. D'abord, je ne suis pas en grand appétit ce soir ; puis, quand je pense à tous les malheureux qui sont en ce moment, et par cet horrible temps, sans asile et sans pain, je n'ai plus le courage de manger.

— Mais, quand vous jeûneriez, en auront-ils moins faim et moins froid ?

— Je ne vous dit pas le contraire, Benoîte. Allons, allons, je vais dépêcher mon souper pour ne pas retarder le vôtre.

M. Simonet mit une truite sur son assiette, et, comme il allait l'entamer, il posa son couteau et dit :

— Benoîte, il me semble qu'on a frappé à la porte qui donne sur la rue.

— Non, monsieur, répondit Benoîte ; c'est le vent qui secoue le volet de l'écurie ; vous savez qu'il ne ferme qu'à l'aide d'une ficelle.

Un coup de marteau, vigoureusement appliqué, fit prévaloir l'opinion de M. Simonet, qui se contenta de sourire, comme pour dire : vous voyez que j'avais raison.

Benoîte se leva avec un petit mouvement d'humeur ; prit, dans un sabot pendu à l'angle de la cheminée, une bougie de résine pareille à celle qui brûlait, l'alluma, et alla ouvrir une porte qui donnait sur un petit corridor, au bout duquel était l'autre porte donnant sur la rue.